
市民の声や敬老パスの効果を棚上げ
名古屋市のアンケート調査は、高齢者も若い世代も、

対象年齢や一部負担金などは「現状のままでよい」が多

数でした。敬老パスには

「社会参加」など様々な

効果があり、経済効果は

直接効果で316億円、波及

効果も加えると約500億円

との試算（日本能率協会）

も出ました。最終報告は

市民の声や敬老パスの効

果を棚上げしたものと言

わざるを得ません。

さらに負担を増やすのか
さはし議員は「介護

保険料や後期高齢者医

療保険料が値上がりし

た。消費税増税も迫っ

ている。一方で、年金

は減り続けている。こ

んな時に負担を増やし

ていいのか」と追求。

市長は「上げんほうが

普通はええけど悩んど

る。議論しましょう」

と答えました。

医療・介護の負担増大、消費税増税や電気料値上げも

こんな時に負担金引上げなんてダメ！

日本共産党の質問に、河村

市長は「経済的効果があるこ

とは、よお認めております」

「どちらにしろ空気を運んど

るわけで、ほんだったら、よ

うけの人に利用してもらった

ほうが、ええんでないかとい

う気持ちも、実はあるんです」

と答えました。

経済効果は抜群(市長)
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日本共産党名古屋市会議員団

９月議会で日本共産党市議団は「敬老パス守れ」「平和首長会議へ加盟を」「実効ある政治倫理

条例を」など、市民の願い実現のため、積極的な提案を行いました。その概要をお知らせします。

河村市長の2012年度決算を見ると、市民税５％減税を強

行することで、「市役所の徹底した行革」を進め、福祉

を後退、サービスを切り捨てたことが明らかです。

金持ち・大企業減税に82億円
庶民減税とは名ばかりの金

持ち・大企業減税で82億円を

バラマキました。５％減税で

個人市民税減税額の最高は517

万円、法人市民税の減税額の

最高は7100万円でした。

庶民には福祉後退・負担増が次々
庶民には、減税の恩恵はわずかどころか、負担増の嵐

でした。後期高齢者医療保険料は平均5.8％超の年4,439

円の値上げ。65歳からの介護保険料は本人非課税の基準

段階で年額1万5,492円、30％以上の大幅な値上げでした。

減税の財源づくりに、

「行革」の名で公的福祉

の解体をすすめ、市民サー

ビスの低下をもたらし、

市民の医療を切り捨て、

子育て支援や教育などの予算削減につながっています。

新たな税金の浪費へ
ＳＬや天守閣などのエンターテイメントには熱心な河

村市長ですが、新たにリニア新幹線を口実にした再開発

や民間企業優先の金城ふ頭開発などに踏み出しました。

「減税」で福祉や市民サービス後退

新たな大型事業に踏み出す

河村市長の2012年度決算

新たな大型事業次々と
・名古屋城天守閣木造再建（推計400億円）

・計画を次々拡大。名古屋駅周辺整備のささし

ま地下通路（当初計画31億円が134億円に）

・民間の都合で次々と計画が変更・拡大される

金城ふ頭の巨大立体駐車場（当初100億円が現

時点で183億円に）

市民サービスをバッサリ
・守山市民病院を廃止・民間譲渡

・公立保育園の民営化推進

・民間保育所給食費補給金等の廃止

・学童保育への助成を削減

・正規教員を80人も欠員に

９月議会での主な議案への態度

議案名 結果
態度 ○：賛成 ●：反対

共産 減税 自民 公明 民主 新政

市長給料800万円制度化条例 否決 ○ ○ ● ● ● ●

議員報酬800万円制度化条例 否決 ○ ○ ● ● ● ●

金城ふ頭開発推進の補正予算 可決 ● ○ ○ ○ ○ ○

５％減税実施の2012決算 可決 ● ○ ○ ○ ○ ○
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実効性ある口利き防止条例を
自民党議員による嘱託職員不正採用事件に関して、

当該議員に公開質問状を出す一方、市長の見解をただ

しました。市長は「どんどん頼んでいい、でもオープ

ンでやることを目指したい」と答えました。いまこそ

実効性のある政治倫理条例の実現が必要です。

70歳からの医療費助成制度を
政府の「社会保障と税の一体改革」は、消費税増税

しながら医療・介護・年金などで給付削減と負担増を

国民に強いるものです。その手始めに70歳から74歳ま

での医療費自己負担を、来年度から順次、１割から２

割へと段階的に引き上げ、一人当たり年間約5万1千円

の負担増をもたらします。

「今こそ、70歳からの１割負担を維持する助成制度

をつくるとき」と求め、市長は「そのままやると、も

のすごいお金になりますので、なんか出来ることがあ

ればやってきたい」と答えました。

減税日本ナゴヤなど
政調費の不正使用続々

議会改革を訴え市議会に大量当選した「減税日本

(党首：河村市長)」の政調費の不正使用が頻発。市

民からは落胆や怒りの声が広がっています。他人の

レシートでガソリン代を

請求したり、領収書を偽

造するなどの不正も、見

つかるまでダンマリ。

「返せばいい」という姿

勢です。

日本共産党は全面公開

の立場で力を尽くしてい

ます。

市議・県議の政調費疑惑（＊は辞職）

議員 選挙区 会派 備考

県
議

＊錦見輔 天白区 減税日本 人件費

加藤喜久江 昭和区 減税日本 親・親族に事務所家賃

西川厚志 中川区 民主党 架空請求

＊小出典聖 千種区 自民党 行かない会合で架空請求

鈴木孝昌 豊橋市 自民党 架空会合

筒井隆彌 名東区 自民党 統一教会に会費

市
議

＊則竹勅仁 中区 減税日本 人件費等の不正

河合優 緑区 元減税日本 視察に女性同伴・マンガ本

中村孝道 南区 減税日本 人件費不正

黒川慶一 千種区 減税日本 家賃領収書偽造・ガソリン

荒川和夫 瑞穂区 元減税日本 他人のレシートでガソリン

平和首長会議へ加盟
全国の政令指定都市で名古屋だけが平和首長会議

に未加盟でしたが、日本共産党の繰り返しの追求で

「平和都市宣言50周年の9月18日」に加盟の申請を行

いました。

タウンミーティング日程（時間は概ね２時間）

区 日程 開始時間 区 日程 開始時間

中村 11月30日(土) 午後2時～ 港 12月22日(日) 午後2時～

瑞穂 12月1日(日) 午後1時半～ 天白 1月18日(土) 午前10時～

守山 12月7日(土) 午後2時～ 東 1月19日(日) 午後2時～

南 12月8日(日) 午前10時～ 千種 1月20日(月) 午後6時～

中 12月13日(金) 午後6時～ 中川 1月21日(火) 午後6時～

昭和 12月14日(土) 午前10時～ 緑 1月24日(金) 午後6時～

西 12月15日(日) 午前10時～ 名東 1月30日(木) 午後6時～

熱田 12月17日(火) 午後6時～ 北 1月31日(金) 午後6時～

会場はいずれも区役所講堂（中区はホール）

リニア新幹線で市が発展？
次期総合計画中間案で意見募集

名古屋市は2014年度から５年間の市の取り組みを示す次期総合計

画中間案を発表し、市民の意見を聞きながら来年５月に最終計画案

にまとめる予定です。計画案では、リニアを生かした歴史に残る街

ナゴヤをまちづくりの方針に掲げています。意見募集は11月5日か

ら２月７日。タウンミーティングは11月から1月に全区で行われま

す。ぜひ意見を出しましょう。

「ブラック企業への対策を求める」
意見書を採択

日本共産党が提案した意見書３件のうち「ブラック企

業への厳正な対処を求める意見書」が「若者の『使い捨

て』が疑われる企業等への厳正な対処を求める意見書」

として可決しました。

自民市議の「不正採用」疑惑
嘱託職員の不正採用に関する「口利き疑惑」の

名古屋市の調査結果は「市

議の積極的関与があった」

と認定しています。しかし、

渡辺義郎自民党市議（北区）

は、弁護士による「反論書」

であくまで知らん顔です。

減税などの
不正を伝え
る各紙

来年度予算要望を市長に提出
―福祉・防災のまちづくりを―

日本共産党名古屋市議団は9月26日に2014年度予算編成に

向けた要望書を河村たかし市長に提出しました（写真）。

9月議会報告

7月23日中日新聞
と反論書

厚顔

日本共産党は９月議会で
も市民の願い実現に全力
をつくしました。
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